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PAR COURRIEL 
 
 
 
 
Québec, le 23 août 2016 
 
 
 
Monsieur Alain Daneau 
Régie de l’énergie 
Tour de la Bourse 
800, Place Victoria, 2e étage, bureau 2.55 
Montréal (Québec) H4Z 1A2 
 
 
Objet : Projet de stockage de gaz naturel liquéfié et de regazéification à 

Bécancour 
 
 
Monsieur, 
 
En référence au dossier mentionné, la commission du BAPE, chargée de l’étude de ce 
dossier, vous soumet les questions suivantes : 
 
Dans l’état actuel des lois, règlements et de l’entente globale entre Hydro-Québec 
Distribution et Hydro-Québec Production (R-3861-2013),  
 

1) Est-ce que l’une ou l’autre des deux divisions, ou les deux, ou Hydro-Québec 
en propre, aurait pu être le promoteur, et éventuellement le propriétaire d’une 
unité de stockage de gaz naturel liquéfié et de regazéification, dont la 
construction et l’opération auraient pu être confiés à une firme? 

2) Est-ce que Hydro-Québec Distribution pourrait posséder et opérer des 
équipements de stockage d’électricité à grande puissance, comme la pile 
Esstalion de 1,2 MW (projet conjoint d’Hydro-Québec et de Sony), pour y 
stocker une partie de l’électricité patrimoniale qui lui revient en vertu de la loi 
et en utiliser la puissance en pointe hivernale? 

3) Est-ce que Hydro-Québec Distribution pourrait être propriétaire ou l’exploitant 
d’une ou plusieurs turbines (suréquipement) sur un réservoir d’Hydro-Québec, 
tout comme elle est l’exploitant d’une centrale, ce qui lui permettrait de stocker 
et d’utiliser en période de pointe hivernale une partie ou la totalité de l’électricité 
patrimoniale inutilisée durant le reste de l’année, et qui aurait été stockée par 
entente avec Hydro-Québec Production dans un de ses réservoirs?  
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Le cas échéant, est-ce que cette forme de stockage relèverait du service d’équilibrage 
ou s’il faudrait une entente et un tarif particulier entre les deux divisions d’Hydro-
Québec pour un tel service d’entreposage? 
 
Votre réponse doit être acheminée d’ici vendredi midi. Aussi, afin de faciliter le suivi et 
le repérage de l’information, bien vouloir reprendre le libellé de chaque question avant 
d’y ajouter votre réponse.  
 
Il est également possible que d’autres questions vous soient acheminées ultérieurement 
au cours de la période du mandat.  
 
Nous vous remercions de l’attention que vous porterez à cette demande et vous prions 
d’agréer, Monsieur, l’expression de nos sentiments les meilleurs. 
 
 
 
 
Lynda Carrier 
Coordonnatrice du secrétariat de la commission 
 
 
 
 
 
  
 

 2 


